

# Shiripaの星

[シリパのほし]

北星学園余市高等学校同窓会誌

2002.12  
Vol.2



## 「ラーメン麺蔵(めんぞう)チエーン オーナーは2期生でした!」



年商14億円、道内にラーメン店29店舗、弁当屋さんと食堂も経営する株ヨシクラのオーナー佐々木実さん

(51)が、俱知安町出身の北星余市2期生(1年担任山岸先生、2・3年担任伊藤先生)と聞き、早速札幌の本店に佐々木さんを訪ねたところ、なんと奥さんは在学当時から交際していた1期生旧姓鈴木啓子さんとわかり、啓子さんも会社の役員として事業に携わっていることから、同席してもらい一緒にお話を伺いました。

佐々木さんは北星余市卒業後サラリーマン、レストラン経営、トレーラー運転手等様々な仕事に挑戦し、啓子さんと共に山有り谷有りの人生を乗り越え、9年前、独自の味噌ラーメンを考案、郊外型ラーメン店をオープンしたところ行列が出来るほどの人気となり、3年程度で現在の会社の基盤を築き上げたそうです。ここだけ紹介すますか、飲まず食わずで借金返済に追われる日々が続いていた中、急に大きなお金入手にしたことから、相当無駄遣いをした時期もあり、人には言えない苦労もかなりありました。

佐々木実君は背が高くて、スリムで笑顔の絶えない生徒でした。当時の学園祭の仮装行列は余市の名物でした。学校から余市駅までの往復で、かなりの強行軍でした。そうだ、十字架に磔りつけられたイエス様の役をしたのが実君で、みんなが休憩しても疎りつけられたままいたんですよ。「俺、最後まで疎りつけられたままいたからね」と誇らしげに言って、俱知安に帰つて行つたつづけ。



忍耐強かつたんですね。  
「晩成に勝る早稻はない」と、よくいわれますが、ふりかえってみると当時の生徒は晩成型語つてくれました。別れ際「同窓会事業で何かお手伝い出来ることがあれば相談してください」と力強い言葉を頂きました。札幌市厚別区在住、奥さんの啓子さんと娘さんの3人家族、笑顔がとても素敵な先輩でした。



私は27歳で北星に就職し、同時に2学年の担任を持ちました。その後、59歳で退職するまで7回卒業生を送り出しましたが、最初の教え子は特に印象が深いでですね。今でも出席率(ワル)と称するように、謹慎、サボリ等は常連、当時の先生達もかなり手を焼いた生徒の一人のようでした。そんな高校生活の中で転機となつたのは2年生の時、伊藤先生に出会つたことだそうです。どちらかと言うと日陰の存在であった佐々木さんは、伊藤先生に3年生を送る会の演劇を任せられ、「人前で話すこと」や「やれば出来る」精神を叩き込まれ、今でもその時のセリフはしつかり覚えているし、その時のことが現在に繋がつていて、伊藤先生とは今も親交を持ち、家族ぐるみのお付き合いを続けています。最後にこれから抱負を伺つたところ、「どちらかと言うと若い人を採用する事が多く、自分もあまり真つ当ではなかつたので自分の経験を生かし、人間教育、人材育成に努めながら、お客様には低価格で美味しい商品を提供し続けたい。」と語つてくれました。別れ際「同窓会事業で何かお手伝い出来ることがあれば相談してください」と頑張り勇気づけられ取材を終えました。札幌市厚別区在住、奥さんの啓子さんと娘さんの3人家族、笑顔がとても素敵な先輩でした。



講師 伊藤 英博

# S H I あ .R I .P A . は · 今

輝く山なみ 豊かな大地  
われらをはぐく教育でゆく  
自由と平和をこの地に受けつぎ  
ああ雄々しく土に生きん  
築けわれらが母校のいしすえを  
愛とまことき精神とし  
時代をこえてながれる生命  
人の世おもい歴史を創りなさん  
ああたゆみなくいそじまん  
仕えよ世界の隣人のために  
仲間 友情 団結

北星學園余市高校校歌

作詩 北垣俊二  
作曲 川越 守

話しておられました。

学校を取りまく余市の自然、美しき海があり、おだやかな山並みがあり、リンゴやブドウなどを育む豊かな大地、26年間の私の北星での教師生活を育み、支えてくれました。その景観は今もなお私の心の中に深く刻まれています。またキリスト教学校として同僚の教師たちと共に求め続けた北星教育の営み。自然と人とのつながりの中で神様は私に一つのうたごころを与えてくださったのだと思っています。

『仲間・友情・団結 我らが北星余市高』

この言葉が失われることなく北星余市の教育が継続、発展し続けることを願っています。

で、校内で公募ということになりました。記憶の限りでは私は選者とあと3編ぐらいあつたかとおもいます。選考委員会は選者を北星大学の矢口以文教授に依頼しました。ご自身詩人である方と伺っていました。その結果、私のものが北星余市高校校歌の作詞として選ばされました。うれしいことでした。後先私が詩を作ったのはこれ一つでした。作曲は当時北大交響楽団の指揮者をしておられ、ご自身チエロ奏者でもあつた川越守さんにお願いしました。川越さんは私の作詞を読みました。北星余市高校は男子校ですかと聞かれた筈。川越さんは作詞の内容をよく理解されて大変立派な作曲をしてくださいました。発表会では、ご自身、チエロを演奏して全校生に新しく制定された校歌を披露されました。演奏を聞かれた卒業生の一人は北星の歴史にびつたりの校歌だと感激したことを

てその名を  
せていただき  
たる喜びで歌をり  
9年間、校のバス  
うことにわりに創立10としてされま  
まない



校歌が生まれた経緯

北垣俊

母校で働くよひ

8期生 北星学園余市高等学校

任を持たせて、  
き力不足ながら  
日若い生徒から  
ルギーをもらい  
し戯れて満足の  
日々を過ごさせ  
ただいています。

8期生 北星学園余市高等学校 教諭 吉田美和子

32期生 佐藤真希子

山 弘子

自分らしく

いる

こと

が難

しい。

自分

ら

し

く

い

る

こ

と

が

強

さ

が

必

要

だ

っ

た

。強

く

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

う

な

# 全国の同窓生のみなさんへ



学校長 佐々木成行

全国の同窓生のみなさん、日本経済の深刻な不安定さの中、お元気で活躍のことと思います。北星余市は今年度4月に、新入生の38期生を迎える全校生431名でスタートしました。

38年の時を刻んで、北星余市も誕生期に活躍された先生方が退職を迎え、職員室の顔ぶれにも変化が出てきています。今年3月に深谷先生、来年3月には山岸先生が退職されます。

さて、今では全国区の学校として名を挙げていますが、この38年間の歴史は、生徒募集との闘いの年月でもあります。生徒なくして「教育の取り組み」もあり得ませんでした。北星余市は後志の過疎化に伴い、生徒募集のエリアを拡大していく道を進みました。6000名を超える同窓生を数えますが、生徒募集という視点で38年間を考えると、3つの時期に分ける事が出来ます。同窓生のみなさんの「振り返ればなつかしい青春時代」は、それぞれいつの時期に属するのでしょうか。

① 1期生～12期生（地元の後志の生徒が中心  
1966名）

② 13期生～22期生（地元の後志に札幌の生徒が加わる  
1535名）

③ 23期生～現在（転・編入制度導入で全国から募集  
2580名）

社会の変化、出身地域の変化など子どもを取り巻く環境

の変化で、苦労する課題にも変化が出て時代時代で格闘してきましたが、現場にいる教職員は昔と変わらず、「集団の中で人間は成長する」という考え方のもとに、生徒と真正面から向き合って、卒業をめざして一緒に取り組んでいます。

そして：10月、11月、12月と学校説明会で全国を回りな

がら、「北星余市の教育」の原点を再確認し、今年も39年目の生徒募集の闘いを進めています。

この時期、母なる余市川にはサケが遡上しています。今後とも北星余市の教育を見守りご支援下さい。

## 同窓会活動

### 在校生への支援

○奨学金・就学援助金

○行事への援助

強歩遠足・学園祭・弁論大会・クラブ等（全道・全国）

○卒業生への記念品（卒業証書用筒）

○校内の自販機の管理運営

○課外活動援助（バスケットボール）

### 卒業生名簿整理

同窓会会報発行



「奨学金に助けられました」

同窓会の事業として開始した校内玄関ロビーでの自動販売機の設置は、順調に収益を上げています。今年度の奨学金（月額5000円）は2名の希望者へ支給しています。

この奨学金制度は北星余市高校に本校同窓会員の子どもが入学した場合に、就学を援助するものとして今年の4月に創設したものです。役員会としては会員みなさんのお子さんが北星余市に入学されることを希望しています。

不況・リストラの波は本校生の親の足もとへも押し寄せて来ています。今年は学年担任団から推薦された2年生と3年生各1名に同窓会奨学金（年額60000円）を支給しました。

保護者からも感謝のことばが寄せられています。役員会も本人を励ましています。



## 編集後記

手許に届く原稿やアルバムを眺めていると、時代の移り変わりと共に生徒も学校も、そして学校を取り巻く環境も大きく変化していることが良くわかります。でも変わらないものがあることを今年の編集作業の中で発見しました。

それは皆の「笑顔」です。アルバムの中の皆は本当に「いい顔」をしているのです。「北星余市」で共に生きた共通の思いの証に見えるのです…。気がつくと、ふと懐かしい校歌を口ずさんでいた…そんな感じで今年も「北星余市」を感じていただけると嬉しいです。（え）

## 「北星余市高校OBの掲示板開設」

10期生板谷幹男さんが同窓生の連絡用掲示板を開設してくれました。同窓会や同期会の開催や友人同士の連絡用等ご自由にお使い下さいとのことです。同窓会会としても是非活用させて頂きます。

URL：

<http://dengon.net/bbs/hokuseiyoichi>

Shiripaの星 Vol.2  
2002年12月1日発行

顧問 篠輪菊雄  
編集長 松村 悅子（15期）  
副編集長 松浦 一法（12期）  
編集委員 安藤 栄子（1期）  
本間美智子（5期）  
馬場 希（12期）  
平野満寿美（14期）

[発行]

北星学園余市高等学校同窓会「シリバの星」編集委員会  
〒046-0003 余市郡余市町黒川町96番地  
TEL (0135)23-2165 FAX (0135)22-6097  
E-mail hokuseiy@netfarm.ne.jp